

La columna de...

CLAUDIO FLORES,
INGENIERO COMERCIAL

Las prioridades de inversión nacional... y ¿el potencial del mar donde quedo?

Una extensa reunión con los ministros sectoriales que son parte del denominado gabinete pro-crecimiento del país sostuvo este jueves el Presidente Gabriel Boric en La Moneda, oportunidad en que les instruyó centrar durante 2025 los esfuerzos en aumentar la inversión en seis áreas claves donde Chile presenta ventajas competitivas. Para ello, dijo que se necesita un incremento de inversión en rubros que tienen un potencial mayor o ventajas comparativas en el desarrollo de industrias como la minería sostenible, litio, energías renovables, hidrógeno verde, economía digital y turismo.

Frente a este desafío se propone dos pilares (que el Gobierno define como estratégicos) que son los permisos sectoriales y los incentivos tributarios. Para ello el Ministro Marcel señaló que una dimensión de la agenda se relaciona con lo legislativo y los cinco proyectos que esperan se aprueben antes del receso de verano, entre ellos el de reducción de plazos para permisos sectoriales. Otro aspecto que se discutió fue sobre los mecanismos para hacer una articulación de los servicios públicos en regiones para apoyar el desarrollo de estos proyectos. Precisamente, el ministro de Economía, Nicolás Grau, señaló que en el catastro de bienes de capital están identificados 254 proyectos de inversión a lo largo del país que ya tienen resolución ambiental y que están avanzados en permisos sectoriales. Respecto de los incentivos tributarios, El ministro Marcel recordó que el Gobierno trabaja en una reforma al impuesto a la renta que presentará al Congreso prontamente -la que será "neutra" en términos de recaudación- y, en ese contexto, discutieron incentivos directos a la inversión. Es decir, un fondo de créditos tributarios que van a apoyar proyectos de inversión que tengan un efecto multiplicador y especialmente que contribuyan a objetivos ambientales.

Desde una mirada de "vaso medio lleno", toda política pública que fomente la inversión, el empleo y el crecimiento como mecanismo de mayor calidad de vida y recaudación fiscal es bienvenida, pero estas prioridades que se sustentan en ventajas competitivas dejan fuera a una de las dimensiones más grandes del país: El mar!!!, porque dentro de las 5 prioridades de inversión no se observa ninguna prioridad a una de las industrias más grandes del país en términos de empleo y seguridad alimentaria. Como es posible que no se pueda incluir una sexta línea de prioridad estratégica que incluya la pesca y la acuicultura en Chile, cuando el territorio de Chile suma 755.776,4 km², y su maritorio llega a los 17.751.361 km² (mar presencial de Chile), es decir 23 veces más espacio productivo que el territorio!. En mi opinión tener esa cantidad de mar respecto de tierra es sin duda una ventaja competitiva frente a cualquier país, más aún cuando el océano pacífico tiene características que permiten una serie de ventajas por sobre otros mares respecto de sus productos y la influencia en la agricultura y el clima.

Y en la región solo un dato... 1 de cada 4 pesos que se producen en la región tienen relación con la industria de la pesca y la acuicultura... juzgue usted.